

# Sicherheit neu denken

## Einladung zu einem zweitägigen Workshop

Mehr Sicherheit durch mehr Militär? Wir wollen Sicherheit neu denken – jenseits von militärischer Sicherheitspolitik. Nehmen Sie an unserem Workshop teil, bilden Sie sich weiter und lassen Sie sich ermutigen!

Mit Austausch, Diskussion, Kurzvorträgen und Übungen sprechen wir über Wege zu einer nachhaltigen, rein zivilen Sicherheitspolitik im Deutschland des Jahres 2040. Teilnehmende lernen die Initiative „Sicherheit neu denken“ kennen, setzen sich kritisch mit ihrem eigenen Sicherheitsverständnis auseinander und diskutieren neue Perspektiven auf Sicherheit. Gemeinsam erarbeiten sie Ideen und Handlungsoptionen, sich für eine Politik einzusetzen, die das Wohlergehen aller Menschen als Voraussetzung ganzheitlicher Sicherheit begreift. Sie sind herzlich eingeladen!



**Termin:** Beginn - Freitag, 27. November 2020, 16:30 Uhr  
Ende - Samstag, 28. November 2020, 16:30 Uhr

**Veranstaltungsort:** Evangelisches Gemeindehaus, Mömpelgardgasse 26, 72348 Rosenfeld

**Teilnahmebetrag:** 40 Euro mit Übernachtung im Einzelzimmer inklusive Verpflegung  
15 Euro ohne Übernachtung inklusive Verpflegung  
Die Zimmerverteilung findet am Veranstaltungsort statt

**Anmeldung:** Besuchen Sie [www.friedenspfarramt.elk-wue.de](http://www.friedenspfarramt.elk-wue.de) und melden Sie sich über das online-Formular an **oder** schreiben Sie eine E-Mail an: [Friedenspfarramt@elk-wue.de](mailto:Friedenspfarramt@elk-wue.de). Die Bezahlung des Teilnahmebetrags findet vor Ort in bar statt. Anmeldeschluss ist der 9. November 2020.

**Kontakt:** Bei Fragen wenden Sie sich bitte an Eberhard Müller  
Tel.: 07835 4849828, E-Mail: [E.L.Mueller@online.de](mailto:E.L.Mueller@online.de)

**Weitere Informationen:** [www.ohne-ruestung-leben.de/weiterbilden](http://www.ohne-ruestung-leben.de/weiterbilden)

### Referierende und Mitwirkende:

Kerstin Deibert - Referentin für Frieden und Entwicklung bei Ohne Rüstung Leben

Roland Blach - Landesgeschäftsführer der Deutschen Friedensgesellschaft - Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen

Stefan Maaß - Friedensbeauftragter der Evangelischen Landeskirche in Baden

Joachim Schilling - Friedensbeauftragter der Evangelischen Landeskirche Württemberg

Eberhard Müller - Beauftragter der Evangelischen Arbeitsgemeinschaft für Friedensarbeit (EAK-Württemberg)

Bernd Hofmann - Evangelisches Pfarramt Rosenfeld, Friedensbeauftragter im Kirchenbezirk Sulz a.N.



PFARRAMT  
FÜR FRIEDENSARBEIT  
IN DER EVANGELISCHEN  
LANDESKIRCHE IN WÜRTTEMBERG

